

**El pasado 3 de abril SePrA presentó el nuevo método ARIPSO para la evaluación de los riesgos psicosociales en los Centros Especiales de Trabajo al Sector de Discapacidad de FeSP y a la OTPRL de UGT de Catalunya.**

Esta nueva herramienta, de inminente aparición, pretende dar respuesta a las necesidades que plantean los Centros Especiales de Trabajo (CET) en cuanto a la evaluación y gestión de los riesgos psicosociales, y muy en especial a las personas de colectivos en situación vulnerable o con capacidades diferentes a través de la introducción de herramientas digitales/TIC, con el fin de favorecer la inclusión y la diversidad global de las empresas en general y los CET en particular. Cabe destacar que el desarrollo de este método se ha realizado bajo la supervisión de la Associació de Lectura Fàcil para verificar y garantizar su correcta comprensión considerando la diversidad de personas a quien va dirigido. Los destinatarios son personas trabajadoras de los distintos CET, tanto catalanoparlantes como castellanoparlantes, de los cuales un 75% poseen certificado de discapacidad y el 25% restante no dispone del mismo. En este sentido se



ha cuidado especialmente el contenido, el lenguaje y la redacción de las preguntas, ilustraciones, y también el diseño gráfico y posterior maquetación.

Según estudios internacionales, más del 25% de la población carece del nivel de alfabetización o de habilidades lectoras que serían esperables. Son muchas las causas que explican las dificultades de lectura y muy diversas las personas que pueden beneficiarse de los materiales de Lectura Fácil. Estos materiales están destinados a todo el mundo, pero en especial se dirigen a personas con dificultades transitorias (inmigración, incorporación tardía a la lectura, escolarización deficiente, trastornos en el aprendizaje, etc.) o permanentes (diversidad funcional, discapacidades sensoriales o psíquicas, senilidad, etc.). El acceso a la información en formato de Lectura Fácil no es solo un derecho social, sino un derecho legalmente reconocido y una necesidad innegociable que reconoce la propia Ley de prevención de riesgos laborales. Como es obvio, las acciones preventivas deben llegar a cualquier persona trabajadora.

Este método ha sido validado con la participación de 800 personas trabajadoras de distintos CET representativos de toda Catalunya, con (75%) y sin (25%) certificado de discapacidad. La aplicación del cuestionario se realiza en pequeños grupos de 15 personas con soporte digital, mediante el uso de tablets, con el fin de motivar y facilitar la participación. Con un sistema de respuestas gráficas y con unas sesiones administradas, el sistema de recogida de datos facilita la inclusión y diversidad de todas las personas trabajadoras de una determinada organización. El desarrollo tecnológico del método asegura el anonimato y la confidencialidad en todo momento.

El método está promovido por el Departament de Treball, Afers Socials i Famílies de la Generalitat de Catalunya, está financiado por el Ministerio de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social, y cuenta con el apoyo de distintas instituciones como la Fundació Tallers, MAD Systems y el Grup de Recerca COMSAL de la facultad Blanquerna-Universitat Ramon Llull.

**Susanna Rubiol, psicóloga y técnica  
de prevención de SePrA  
Eduard Salvador, OTPRL-UGT de Catalunya**